



## **RAPPORT D'ACTIVITES 2018**

### **Editorial**

Chères membres et amis d'AKG  
Chers membres et amis d'AKG

L'année 2018 nous a apporté un souffle nouveau avec l'intégration de deux membres motivés à notre comité, le désir d'une journée festive, l'espoir d'une extension de notre projet envers les jeunes des zones rurales d'Acomayo. En octobre, Marie-Françoise et Sophie ont fait une visite pour voir les avancées du projet. Suite à ses résultats positifs, Kallpa Pérou a émis le souhait et le besoin d'en lancer un autre envers les jeunes en situation d'handicap,

De même, notre partenaire Kallpa voit un regain dans le financement de ses projets, notamment à Iquitos, où il peut être à nouveau présent. En effet, son action se concentre essentiellement sur la situation récurrente de grossesses de jeunes filles et même d'enfants, la plupart du temps suite à un inceste ou un viol. La violence généralisée dans l'ensemble des rapports humains est un problème majeur dans tout le pays, avec la corruption à tous les niveaux. Et Kallpa s'investit à fond encore et toujours auprès de la jeunesse du pays.

### **Vie de l'association**

#### **Comité**

Lors de l'assemblée générale du 25 mai 2018, Sanaé Haldemann et Rossana Giovannini ont rejoint le comité jusqu'ici composé de : Marie-Françoise Sprungli (présidente, suivi du projet Acomayo),

Sophie de Rivaz (suivi du projet Acomayo), Alexandra Delle Rose (trésorerie et comptabilité), Chantal Pagot (responsable du secrétariat), Anne Sprungli.

Sanaé vient renforcer le secrétariat. Rossana s'occupe depuis l'automne 2018 du dépôt d'un nouveau projet en collaboration avec Anne Sprungli.

Le comité d'AKG s'est réuni à sept reprises en 2018.

La première partie de l'année 2018 a été consacrée à mettre sur pied une journée festive qui a eu lieu le 21 avril 2018.

Côté projets, le projet d'Acomayo dans les Andes a vu la fin de sa première phase en décembre 2018. Un nouveau projet pour le développement de centres d'orientation destinés à des personnes en situation d'handicap à Cuzco (Andes) et à San Juan de Lurigancho (banlieue de Lima) a été mis sur pieds.

#### **Journée festive du 21 avril**

Cette année, le comité AKG a décidé d'organiser une journée dédiée aux projets et aux membres de Kallpa. Nous étions nombreuses et nombreux à participer à cette manifestation par une journée ensoleillée et parfaite pour se retrouver.

Les activités présentées ont été variées : projection des films « Teta Asustada » de Claudia Llosa et Paraiso, présentant la situation professionnelle des jeunes de Lima, suivi d'un débat; dégustation de spécialités culinaires péruviennes (*ceviche, causa limeña, empanadas,...*) grâce à Pilar, cheffe du restaurant Rosa Morena à Carouge; cours de salsa; exposition de photos et de vidéos des projets. Merci pour le soutien indéfectible des membres présents !

## **Projet Acomayo**

Pour rappel, ce projet a pour objectif général d'assurer un avenir meilleur aux adolescents et adolescentes de zones rurales dans la province (région de Cuzco, Pérou) en intervenant dans des établissements scolaires avec trois volets : sensibilisation aux droits sexuels et reproductifs ; soutien pour l'orientation professionnelle et le développement de choix de vie ; développement de l'entrepreneuriat juvénile.

A cette fin, trois stratégies étaient visées par le projet : le transfert de connaissances, méthodologies et matériels éducatifs aux enseignants et enseignantes de sept établissements d'enseignement secondaire de la province d'Acomayo ; la sensibilisation des parents dans le cadre d'écoles des parents ; la formation de jeunes formateurs et formatrices de pairs, les « Wayna Yachachiq ». Les activités réalisées ont bénéficié directement à 836 élèves au total (422 garçons, 414 filles) ; 730 de leurs parents (146 pères, 584 mères) et 46 enseignant.e.s (26 hommes, 20 femmes).

A ces chiffres, il faut également ajouter : les directeurs et directrices des établissements ; les psychologues en poste dans les plus grands établissements ; de nombreux fonctionnaires et représentants politiques des domaines de l'éducation, de la santé, du social et du développement économique.

A la suite des deux premières années du projet, le constat est celui d'un recul du nombre de grossesses adolescentes, d'une désertion scolaire diminuée. De nombreux et nombreuses jeunes ont lancé des projets d'entreprise. Certains de ces projets ont été primés au niveau de la Province d'Acomayo mais aussi de la Région de Cuzco. Une deuxième phase du projet est

prévue pour que le programme soit institutionnalisé au niveau des autorités en charge de la formation scolaire de la région.

## **Soutien à des centres d'orientation pour les jeunes en situation d'handicap**

Il s'agit d'un projet de soutien afin que ces personnes soient intégrées au monde du travail. A Lima, le projet touche plutôt des jeunes en situation d'handicap psychique et à Cuzco en situation d'handicap physique. Ce projet a été déposé au début de l'année 2019 pour un financement de la FGC.



*Accueil dans une école d'une mission d'AKG, octobre 2018*

*Le comité d'AKG, juin 2019*

Pour en savoir plus : [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch)

*Association Kallpa-Genève  
c/o Madame Marie-Françoise Sprungli  
Avenue du Petit-Lancy 8  
1213 Petit Lancy*

Adresse mail : [akg@fgc.ch](mailto:akg@fgc.ch)  
Compte postal 12-15057-4  
IBAN CH42 0900 0000 1201 5057 4

AKG est membre de la

**FEDERATION  
GENEVOISE  
DE COOPERATION**

*Avec nos plus vifs remerciements à toutes les collectivités publiques qui ont soutenu nos projets au Pérou.*